



# Basilique Notre-Dame-de-Boulogne

## Feuille d'Informations Paroissiales

Lectures : Is 58, 7-10 ; Ps 111 (112), 4-5, 6-7, 8a.9 ; 1 Co 2, 1-5 ; Mt 5, 13-16

Dimanche 8 février – 5<sup>e</sup> Dimanche du Temps Ordinaire – Dimanche de la santé

### Édito : Soigner l'âme et le corps

Chers paroissiens,

En 258 après J.-C., l'empereur Valérien émet un édit : tous les évêques, prêtres et diacres doivent être mis à mort. Dans un premier temps, le diacre Laurent est épargné dans le but d'obtenir des informations sur les présumées richesses de la communauté. Mais après avoir distribué aux pauvres les quelques biens que l'Église possédait alors, le diacre présente aux autorités romaines une très grande foule de pauvres, d'estropiés et d'aveugles. « Ce sont là, dit-il, les trésors de l'Église » Pour nos contemporains, la maladie est simplement un problème à régler. Certains rêvent de l'énergie renouvelable à l'infini, sans pollution ; d'autres d'une vie immortelle, sans souffrance. Or, l'histoire de St Laurent nous dit bien autre chose. On gardera évidemment en mémoire que c'est vers 400, à Rome, que Sainte Fabiola fonde le premier hôpital public de Rome et en 369 que Saint Basile fonde la « basiliade », la ville de la charité pour les malades et nécessiteux. L'origine de l'hôpital moderne se trouve là. Donc, il n'y a rien de plus opposé à la foi chrétienne que la simple spiritualisation de la maladie et de la souffrance. Mais le chrétien est appelé à voir plus loin : soigner le corps sans s'occuper de l'âme c'est réduire celui-ci à une machine. Proposer l'euthanasie lorsque la raison est à bout de génie ou de sens, c'est insulter le Créateur. En effet, les trésors de l'humanité ne se trouvent pas au fond de quelque mine ou dans quelques cellules grises mais dans le sens que l'homme donne à sa vie. Ainsi, les malades, à la suite du Christ en croix, sont en première ligne : portés par la prière et la charité de l'Église, ils constituent, avec les pauvres, les joyaux de la couronne, le parfum le plus agréable à Dieu.

P. François Garreau lc, vicaire

### Marche pour les vocations Dimanche 15 février de 14h à 19h

#### ☀ Ensemble pour les vocations !



Envie de vivre un moment qui fait du bien, qui rassemble et qui porte ? Rejoignez la **Marche pour les vocations** aux côtés des consacrés du diocèse, en présence de **Mgr Rougé**.

Que vous veniez **seul, en famille, entre amis, en communauté** ou avec votre groupe habituel, vous êtes les bienvenus. Une belle occasion de marcher, de prier, d'écouter des témoins et de confier les vocations de notre diocèse.

📍 **Départ à 14h** de Notre-Dame-de-Boulogne ➡️  
Marche vers Saint-Jean-Baptiste de Neuilly 🙏 **Prière et témoignages** ⏰ Fin prévue à 16h45

Venez vivre un temps simple, fraternel et lumineux... Chaque pas compte, et le vôtre aussi.

[Renseignements et inscriptions](#)

**Pas de messe à 12h15 le mardi 10 février**

#### Cette semaine à la paroisse

- S 7 – 10h Journée Fra Angelico  
D 8 – 5<sup>e</sup> Dimanche du temps ordinaire.  
Année A. Dimanche de la santé  
– 9h30 Eveil à la foi  
– 10h30 Messe des jeunes aux Apprentis  
– 14h Concert Ad Mariam  
L 9 – 20h EDC  
– 20h30 Parcours Zachée  
– 20h30 Ecole biblique paroissiale  
M 10 – Mémoire de sainte Scholastique  
– 17h Catéchisme - 17h Maitrise  
– 20h Chorale  
– 20h30 Even  
M 11 – Mémoire de Notre-Dame de Lourdes  
– 17h30 Catéchisme  
– 20h Groupe Marthe et Marie  
J 12 – 11h20 Messe de niveau 1ères et BTS  
– 20h Soirée du pardon fiancés et fiancées  
V 13 – 15h30 Visite de la basilique - lycéens  
S 14 – Fêtes des saint Cyrille et Méthode  
– 10h30 Eveil Spi 0-3 ans  
– 14h30 Appel décisif collégiens et lycéens  
D 15 – 6<sup>e</sup> Dimanche du temps ordinaire.  
Année A.  
– 12h45 Table du curé  
– 14h Marche des vocations et rencontre de la vie consacrée, départ de la basilique

#### Horaires des messes, confessions, adorations, chapelets du 8 au 14 février

8 au 14 févr.	Dimanche 8	Lundi 9	Mardi 10	Mercredi 11	Jeudi 12	Vendredi 13	Samedi 14
<b>Messes</b>	9h30, 11h, 17h [ES], 18h30, 21h	19h	7h15, 19h <i>Pas de messe à 12h15</i>	7h15, 12h15 (Apprentis), 19h	7h15, 12h15, 19h	7h15, 12h15, 19h	9h30, 18h (enfants)
<b>Laudes</b>	8h		8h	8h	8h	8h	8h
<b>Confessions</b>			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	10h-11h30
<b>Adoration</b>			18h-19h	18h-19h	18h-19h	18h-19h	
<b>Vêpres</b>		18h30	18h30	18h30	18h30	18h30	
<b>Chapelet</b>	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30	17h30
<b>Ouverture</b>	9h-22h	10h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	7h-20h	9h-19h

# R/ Lumière des cœurs droits, le juste s'est levé dans les ténèbres. (cf. Ps 111, 4)

## LA VIE DE LA COMMUNAUTÉ PAROISSIALE

**Obsèques :** portons dans nos prières les membres de notre communauté qui nous ont quittés cette semaine :

René FRONT – Colette ROBINET – Rolande TASSIER – Olivier GOLDET

**Prions pour tous les enfants qui vont faire leur deuxième étape de préparation vers le baptême ce week-end :**

Cassandra, Adèle, Gabriel, Ilona, Annette-Florette, Hector, Hannah, Pia, Raphaëlle, Maya, Camille, Suzanne, Aimé, Camille, Louise, Margot, Alix, Quentin, Baptiste, Baptiste, Antoine, Aloïs, Maxence, Lou, Achille, Olympe, Aurèle.

Camélia, Alissa, Alice, Augustin, Anna, Axel, Andréa.

👉 Rapportez vos anciens rameaux ! Ils seront brûlés pour préparer les cendres du mercredi des Cendres. Un geste simple, symbolique et beau, qui nous fait entrer ensemble dans le chemin du Carême. Vous pouvez les remettre à Philippe notre sacristain dimanche prochain.



**Les Légionnaires du Christ élisent leur nouveau supérieur général.** Rome, le 4 février 2026. Le Chapitre général des Légionnaires du Christ a élu le P. Carlos Gutiérrez López, LC, nouveau supérieur général de la Congrégation pour la période 2026-2032. L'élection a eu lieu au siège de la Direction générale à Rome, avec la participation de 60 pères capitulaires provenant de 13 pays. [Biographie du nouveau supérieur général.](#)

**Attention : le secrétariat et l'accueil seront fermés le lundi 9 février.**

**07/02 Rencontre Fra Angelico** au lycée Notre-Dame et à la basilique Notre-Dame-de-Boulogne le samedi 7 février de 10h à 17h30. En quelques mots, il s'agit d'une journée destinée aux artistes, professionnels comme amateurs. La communauté Fra Angelico s'agrandit à l'occasion de cette deuxième édition. Cette initiative a pour vocation de réunir les artistes autour de temps d'échanges, de conférences et de prière, afin de nourrir à la fois leur vie artistique et spirituelle. La Communion Fra Angelico aspire ainsi à devenir un véritable réseau d'entraide spirituelle et pratique, de partage fraternel et de collaborations entre artistes chrétiens. Cette journée s'inscrit dans un projet plus large de croissance et de rayonnement, au service de l'Art et de la Beauté comme chemin vers le Christ. [Inscriptions.](#) [Contact :](#) Louis de Veron - [louisalixdeveron@gmail.com](mailto:louisalixdeveron@gmail.com).

**07/02 Académie Kérygma, école diocésaine de l'annonce.** Quand ? Samedi 7 février 2026 de 9h-17h. Où ? à Maison d'Eglise Notre-Dame-de-Pentecôte, La Défense. 1 Avenue de la Division Leclerc, 92800 Puteaux. Pour qui ? Séance d'approfondissement ouverte à tous, y compris sans avoir suivi le starter. Quoi ? Comment faire le premier pas pour parler de Jésus ? (Topos, Prière, Ateliers pratiques, Entrainement à l'annonce). [Inscriptions](#) et [Renseignements](#)

**08/02 Quête impérée pour les aumôneries d'hôpitaux** à la sortie des messes.

**08/02 🎵 Concert Ad Mariam.** Dans le cadre de l'anniversaire de la pose de la première pierre de la Basilique Notre-Dame-de-Boulogne l'association Les Amis de Notre-Dame de Boulogne organise un événement exceptionnel. 🎹

**Dimanche 8 février 2026** – Basilique Notre-Dame-de-Boulogne **Programme :** 14h15 - projection d'un documentaire sur les travaux de restauration. Qu'advent-il de la charpente de la nef, du chœur et de la flèche ? Combien de pierres seront changées ? Dans quel état sont les vitraux qui ont été démontés et où sont-ils restaurés ? Et le coq, quand sera-t-il remis en haut du clocher ? Le documentaire de 26 minutes projeté en ouverture du concert du 8 février propose une immersion dans ces travaux d'envergure et répond aux questions que chacun se pose. 15h - concert "**Ad Mariam**", un programme de motets et polyphonies mariales du Moyen-Âge à aujourd'hui, sous la direction de Paul de Guerry.

➡ Tarif unique : 15 € — Gratuit pour les moins de 25 ans. Pour réserver un billet documentaire + concert, c'est par [ici](#)

**27-28/02 🎭 La comédie musicale Loupio revient à Chaville !** Bonne nouvelle pour les vacances de février : la comédie musicale La Légende de Loupio fait son grand retour à Chaville les 27 et 28 février ! Une sortie idéale pour les familles, les enfants, les ados... et tous ceux qui aiment les belles histoires, la musique et l'aventure. Un spectacle joyeux, lumineux et plein d'énergie, qui fait du bien à tout âge. 🎟️ [Réservez vite vos places](#). Venez vivre un moment inoubliable pendant les vacances !

**19/03 Réunion d'information à Notre-Dame-de-Boulogne sur les legs.** Le Legs, une garantie pour l'avenir de l'Eglise... Mais de quoi parlons-nous exactement ? En France, comme vous le savez les droits de succession sont élevés. Néanmoins l'État propose à ceux qui le souhaitent un avantage fiscal. Il s'agit de permettre à certaines associations d'utilité publique ou cultuelles, comme votre paroisse, de percevoir une partie des droits de successions, en étant exonérées de tous droits de mutations, et surtout, sans léser sa famille. En effet, l'État laisse le choix, de demander qu'une partie de ces droits de successions soient versés à votre paroisse, par le biais d'une entité juridique qu'est le Diocèse. Cette demande se fait obligatoirement à travers un testament, et doit donc se prévoir. Votre diocèse a mis en place un service dédié à cet accompagnement, en toute confidentialité. Nous sommes en effet en relation

avec de nombreux notaires. Réunion d'information le 19 mars à 15h00 avec Julie Langlois, responsable des relations bienfaiteurs de notre Diocèse. Venez y découvrir la réglementation fiscale en matière [j.langlois@diocese92.fr](mailto:j.langlois@diocese92.fr) ou 06.70.82.54.64.

**Devenez couple parrain pour la journée des fiancés** Pour entourer les 500 couples de fiancés qui participeront à la journée des fiancés, la préparation au mariage recherche 100 couples parrains. **Votre rôle ?** Profiter de la journée (témoignages, table ronde...) en accompagnant une petite équipe de fiancés, susciter la parole, être disponible pour témoigner de votre foi **Quand ?** Samedi 14 mars de 7h30 à 17h **Où ?** Paroisse de l'Immaculée Conception - 63 Rue du Dôme, 92100 Boulogne-Billancourt [Inscriptions](#) et [renseignements](#). Attention ! Les parrains doivent participer à une soirée de préparation au choix le 17 février à Nanterre ou le 9 mars à Châtillon.

**Devenez foyer d'accueil, pourquoi pas vous ?** Chaque année, notre évêque appelle 5 à 10 couples pour devenir foyer d'accueil. La mission consiste à habiter dans un lieu d'Église (presbytère, Aumônerie de l'Enseignement Public, Maison d'Église) pour y témoigner d'une vie de famille. Le couple participe activement à la vie de la communauté chrétienne, prend soin des personnes, et veille sur les lieux. Cette mission bénévole est confiée pour une durée de 3 à 5 ans. Sur notre diocèse, une trentaine de lieux accueillent des foyers d'accueil. Contacts : Laurence Baufine : 06 81 84 75 86 - Mireille D'Acremont : 06 68 44 55 97 ou [lme@diocese92.fr](mailto:lme@diocese92.fr) Témoignages et vidéos en suivant le lien ci-dessous : <https://diocese92.fr/foyer-accueil>

 **Une semaine de prière accompagnée qui a profondément touché** La Semaine de prière accompagnée a été vécue comme un **véritable souffle spirituel** par ceux qui y ont participé. Jour après jour, chacun a pu goûter à la joie d'un temps personnel avec le Seigneur, soutenu par un accompagnement bienveillant et discret. Les retours sont simples et lumineux. Voici quelques témoignages de quelques paroissiens qui disent mieux que toute la richesse de cette expérience :

« Un travail formidable de mon accompagnatrice Christine, une belle rencontre »

« Une semaine de prière riche et intense, avec un super accompagnement. J'en ressors grandi et boosté dans ma vie de prière. Merci encore pour cette opportunité, et j'ai hâte d'y participer pour la prochaine session ! »

« Le père Roger a eu raison de nous dire que c'est un cadeau. Les bienfaits dépassent largement le temps investi. Je remercie le Seigneur de m'avoir donné cette opportunité. Et à vous tous aussi. »

## FEVRIER – NOTRE-DAME DE LOURDES – MOIS DE PRIÈRE POUR LES MALADES



### COMMUNION À DOMICILE

« J'étais malade et vous m'avez visité » Mt 25,36



Si vous connaissez une personne malade ou isolée, un paroissien lui rend visite à son domicile

Contactez le 06 85 08 03 22  
[robert.girot7@mail.com](mailto:robert.girot7@mail.com)

**Messe de prière pour les malades à Notre Dame de Boulogne à 19h** Marie, Notre-Dame de Boulogne, secours des malades, prie pour nous, conduis-nous à bon port ! Pour confier un malade au cours de la messe : écrivez son prénom sur le cahier dédié, ouvert à l'autel de la Vierge ouappelez au 01 46 05 15 06 [accueil@notredamedeboulogne.fr](mailto:accueil@notredamedeboulogne.fr)

Les personnes malades peuvent suivre la messe en direct sur [YouTube](#)

Faites célébrer une messe à Notre-Dame de Boulogne pour un proche, une personne malade [Demander une messe](#)

**Retrouvez en sacristie le Compagnon des malades.** Un compagnon pour soutenir la prière au temps de la maladie Un beau recueil de prières brèves et variées dans lequel piocher au temps de la maladie et de la faiblesse. La découverte de saints auxquels se confier. Des éléments de réponse à des questions essentielles sur la maladie et la souffrance. Ouvrage présenté par le responsable de la Pastorale nationale de la Santé.

**Service évangélique des malades (SEM) :** « J'étais malade et vous m'avez visité. » Mt 25, 36 Vous êtes isolé(e) par la maladie, l'âge ou le handicap et vous ne pouvez pas participer au rassemblement de la communauté chrétienne ? Des bénévoles vous

rendent visite pour vous offrir soutien et réconfort spirituel, à domicile et dans les établissements de santé. Ils sont appelés et envoyés en mission par l'Église, au nom de Jésus. Contact du Service Évangélique des Malades : Robert Girot au 06 85 08 03 22 **Nous recherchons des bénévoles pour porter à la communion à domicile.**

**Être visité(e) en foyer, résidence, clinique, EPHAD ou maison de retraite ?** contacter le secrétariat paroissial au 01 46 99 99 20 ou [contact@notredamedeboulogne.fr](mailto:contact@notredamedeboulogne.fr)

Pour les demandes de baptêmes, de mariage ou de Messes, certificats, renseignez-vous auprès de l'accueil à l'église

2 rue de l'Eglise Tél. : 01 46 05 15 06 – Mél. : [accueil@notredamedeboulogne.fr](mailto:accueil@notredamedeboulogne.fr)

Lundi-jeudi 14h – 17h / Mercredi 9h-12h et 14h-17/ Vendredi 14h-16h / Samedi 9h à 12h

**Secrétariat paroissial :** 2, rue de Verdun Tél. : 01 46 99 99 20 – Mél. : [contact@notredamedeboulogne.fr](mailto:contact@notredamedeboulogne.fr)

Lundi – vendredi : 10h – 12h et 14h00 – 17h00

[www.notredamedeboulogne.fr](http://www.notredamedeboulogne.fr)



Je donne à Notre-Dame

**Être visité(e) à l'hôpital ?** À l'hôpital Ambroise Paré, Aumônerie catholique en établissements de santé (ACES), une équipe de bénévoles accompagne les personnes hospitalisées et les familles qui en font la demande ainsi que les membres du personnel soignant, pour témoigner de la présence du Ressuscité, quelles que soient les convictions religieuses de chacun. **VOUS ALLEZ ÊTRE HOSPITALISÉ OU VOUS CONNAISSEZ DES PERSONNES HOSPITALISÉES ?** Contactez l'aumônerie : 01 49 09 54 53 ou [aumonerie.ambroisepare@gmail.com](mailto:aumonerie.ambroisepare@gmail.com)

Pour plus de renseignement sur l'accompagnement des personnes malades ou en fin de vie [Pastorale de la santé Notre-Dame de Boulogne](#)

**Quand peut-on demander l'onction des malades ?** Avant une intervention chirurgicale, l'onction peut être donnée, chaque fois que la cause de cette intervention est une maladie grave. Aux personnes âgées dont les forces déclinent beaucoup, on peut donner l'onction même si aucune maladie grave n'a été diagnostiquée chez eux. Aux enfants, on peut donner l'onction, s'ils ont un usage de la raison suffisante pour qu'ils soient réconfortés par ce sacrement. Certains malades sont inconscients ou ont perdu l'usage de la raison. Ils peuvent recevoir le sacrement si l'on estime que, conscients, ils auraient demandé, avec leur foi telle qu'on la connaît. On ne présupposera pas systématiquement cette demande. Pour demander une préparation au sacrement des malades en ce mois de février contacter le 01 46 05 15 06 ou [accueil@notredamedeboulogne.fr](mailto:accueil@notredamedeboulogne.fr)

### MESSAGE DU PAPE LÉON XIV À L'OCCASION DE LA 34<sup>e</sup> JOURNÉE MONDIALE DU MALADE 2026

#### ***La compassion du Samaritain : aimer en portant la douleur de l'autre.***

Chers frères et sœurs, La 34<sup>e</sup> Journée Mondiale du Malade sera célébrée solennellement à Chiclayo, au Pérou, le 11 février 2026. C'est pourquoi j'ai voulu proposer l'image du bon Samaritain, toujours actuelle et nécessaire pour redécouvrir la beauté de la charité et la dimension sociale de la compassion, afin d'attirer l'attention sur les nécessiteux et les personnes qui souffrent, comme sont les malades. Nous avons tous entendu et lu ce texte émouvant de saint Luc (cf. Lc 10, 25-37). Un docteur de la Loi demande à Jésus qui est le prochain à aimer. Celui-ci répond en racontant une histoire : un homme qui voyageait de Jérusalem à Jéricho fut attaqué par des voleurs et laissé pour mort. Un prêtre et un lévite passèrent leur chemin, mais un Samaritain eut pitié de lui, banda ses blessures, l'emmena dans une auberge et paya pour qu'on s'occupe de lui. J'ai souhaité proposer une réflexion sur ce passage biblique, avec la clé herméneutique de l'Encyclique *Fratelli tutti* de mon cher prédécesseur le Pape François, où la compassion et la miséricorde envers les nécessiteux ne se réduisent pas à un simple effort individuel mais se mettent en œuvre dans la relation avec le frère nécessiteux, avec ceux dont on ne s'occupe pas et, à la base,

avec Dieu qui nous donne son amour.

**1 - Le don de la rencontre :** la joie d'offrir la proximité et la présence. Nous vivons immersés dans une culture de l'instantanéité, de l'immédiateté, de la précipitation, mais aussi du rejet et de l'indifférence qui nous empêche de nous approcher et de nous arrêter en chemin pour regarder les besoins et les souffrances autour de nous. La parabole raconte que le Samaritain, en voyant le blessé, ne "passa pas outre", mais porta sur lui un regard ouvert et attentif, le regard de Jésus qui le conduisit à une proximité humaine et solidaire. Le Samaritain « s'est arrêté, lui a fait le don de la proximité, a personnellement pris soin de lui, a également payé de sa poche et s'est occupé de lui. Surtout, [...] il lui a donné son temps ». Jésus n'enseigne pas qui est le prochain, mais comment devenir le prochain, c'est-à-dire comment nous rendre proches. À cet égard, nous pouvons affirmer avec saint Augustin que le Seigneur n'a pas voulu enseigner qui était le prochain de cet homme, mais de qui il devait se faire le prochain. En effet, personne n'est le prochain d'un autre tant qu'il ne s'en approche pas volontairement. C'est pourquoi celui qui a fait preuve de miséricorde est devenu son prochain. L'amour n'est pas passif, il va à la rencontre de l'autre ; être prochain ne dépend pas de la proximité physique ou sociale,

mais de la décision d'aimer. C'est pourquoi le chrétien devient le prochain de celui qui souffre, suivant l'exemple du Christ, le véritable Samaritain divin qui s'est approché de l'humanité blessée. Il ne s'agit pas de simples gestes de philanthropie, mais de signes qui permettent de percevoir que la participation personnelle aux souffrances de l'autre implique de se donner soi-même. Cela suppose d'aller au-delà de la satisfaction des besoins pour que notre personne fasse partie du don. Cette charité se nourrit nécessairement de la rencontre avec le Christ qui s'est donné pour nous par amour. Saint François l'expliquait très bien lorsqu'il disait, en parlant de sa rencontre avec les lépreux : « Le Seigneur lui-même me conduisit parmi eux », parce qu'il avait découvert à travers eux la douce joie d'aimer. Le don de la rencontre naît du lien avec Jésus-Christ que nous identifions comme le bon Samaritain qui nous a apporté le salut éternel et que nous rendons présent lorsque nous nous penchons sur notre frère blessé. [Lire la suite](#)

Du Vatican, le 13 janvier 2026

LÉON PP. XIV